
丢失钱包的经历

2015.09.06

昨天坐巴士时，丢了钱包。到了中日交流中心领零花钱时，我才发现。老师很亲切，问了下酒店和巴士的司机。能在巴士上找回钱包太好了。真想对帮助我的老师们和找到钱包的司
机说一声“谢谢”。我一定注意下次不再犯同样的错误了。在中国如果丢了钱包，就无法找了。但是在日本只花了半个小时。怎么说呢，我想是国民从小就养成不拿别人东西的习惯
和先进的社会制度相结合，才造就了这样无可挑剔的找回失物的体制。今后我也将作为日本社会体制的一员而努力。
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非常友善的寄宿家庭

2015.09.07

前天我到了我的寄宿家庭。跟和我在一个学校的弟弟一起坐校车回的家。日本的妈妈开车来接我们。因为校车停的地方离家很近，五分钟之后就到家了。家里有爷爷、奶奶、爸爸、
妈妈、弟弟和妹妹六个人。爸爸的工作很忙，还没回家。大家都非常非常非常非常友善。昨天一家人一起去买东西了。买了新的运动鞋和移动硬盘。非常开心。晚饭是和家人们一起
在就近的中华料理店吃的煎饺。很好吃。我有时间都是后，都是在和家人们聊天。家里的每一个人都非常友好，我懂的都会很详细地给我解释。今天妈妈还给我做了好吃的便当。真
的很想对寄宿家庭的大家说一声“谢谢”。
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日本学生的坚强与友善

2015.09.09

今天是在清风南海学园上学的第二天。我得以和很多学生接触，并和他们交谈。我很为日本学生的坚强而感动。今天的第三节课是剑道课。男生们都有力地握着或挥动竹刀，简直就
像一支团结的军队。午休的时候我和一个朋友掰手腕。他力气大得让人吃惊，赢了我。今天下午因为台风的影响下了很大很大的雨。从图书馆回教室的时候，看到运动部的人都在大
雨中继续训练着。那种坚强，是中国的学生完全无法与之相比的。

我还注意到日本学生不仅坚强，还有友善的一面。我在课上要是有什么不明白的，总是非常友善地对我伸出援手。休息的时候一直为我介绍学校的情况。今天的剑道课上，也教了我
怎么穿和叠剑道服。不过比什么都让我感动的是昨天。昨天我问朋友“lim”是什么，他非常认真地写了一份详细的说明给我。（有照片）我几乎感动得要哭了。

日本的学校教育比起应试教育，更重视学生的体育锻炼和人性的培
养。我想正因如此，才得以培育出拥有卓越的坚强和友善品质的，能够成为未来领路人的学生。
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日本人的信任关系

2015.09.12

昨天早上和日本的妈妈一起去市政府还有银行办理了在留卡的住址登记，开了银行账户。在银行填写个人信息时，我把包放在了座位上。妈妈看到后说：“不能放在这里，会被偷走
的哦。”我回答说：“在日本不会吧。”妈妈跟工作人员说：“这孩子是留学生，还不清楚日本的状况。”

昨天下午，老师召集了高中一年级的学生进行讲话。说上周文化节时，有三个丢钱包的。这件事情被视为盗窃，严厉对待。其实，文化节的时候，搬桌子啊，大家换衣服啊，可能把
钱包弄丢了也说不定。我不明白老师为什么会那么想。

昨天晚上，我和妈妈还有弟弟一起去了书店。下车时，妈妈说：“包里有护照的话，一定要拿着，如果有坏人进到车里，会被偷走的。坏人拿你的护照做坏事的话，就麻烦了。”

来日本之前，我认为日本人都很老实绝对不会有盗窃之类的。可是来了以后，印象有了变化。日本真的是这么不安全的国家吗？

这以外，我也注意到很多事情。

前天回家后，我发现电子词典不见了。我想可能放进了桌洞，就没找。昨天早上因为办了手续，第四节课才到了学校。在教室前面看到电子词典时，我放心了。可能是收拾书包时掉
的。上午词典一直在教室，可是谁都没有碰。

在东京街头漫步时我发现，车站检票口的门在客人进去10秒钟后才关门。中国的检票口不到5秒钟就关门，行李多时，有时必须得跑。如果10秒钟后才关的话，我想后面的人可以不
买票就进去。问了老师，老师说：“日本人绝对不会这样做的。”

今天和米田老师一起去更新了在留卡。回来时，我在电车上睡着了，把票弄丢了。从北助松站出站时，车站的乘警对我说：“不可以有下一次了。”就让我出站了。在中国如果丢了
票的话，因为无法确认是从哪一站上车的，所以必须要付最贵的票的钱数。

从在大阪住了一周的经历，我对日本人人与人之间的信任关系有了一定的认识。日本人都很认真，相信别人的同时，又有很强的防范意识，用法律来制约犯罪行为。我想正因为如
此，日本才能以低犯罪率得到全世界的褒奖。
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京都之行

2015.09.16

由于作业很忙，所以上周一直没写日记，对不起。

上周星期天，跟寄宿家庭一家一起去京都旅行了。早上6点15分出发，在京都的餐厅吃了早饭。超级好吃。吃过饭后，去了岚山。在那里看到了一块石碑，上面刻着周恩来总理写的
诗。我也想成为像周恩来那样对世界有所贡献的人。然后去了很多寺庙。还拍了很多照片。还想去京都美术馆的，可是人太多只好放弃了。午饭在乌冬面店吃的。乌冬面非常好吃。

吃完饭，就坐新干线回大阪了。新干线好快啊，只需10分钟就到新大阪站了。今天玩得很开心。
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为什么差这么多!!!!

2015.09.16

早上有小测验。英语测验得了满分，可是日语只得了1分。吓死我了。得努力啊。 
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在电影院看了日本电影

2015.09.21

今天下午，和日本的爸爸一起去附近的电影院看了最近上映的日本电影《天空之蜂》。这部电影是根据东野圭吾20年前的小说改编的。内容主要讲的是恐怖分子操控日本自卫队的
新型直升机，悬停在新阳核电站上方，威胁日本政府毁掉全国的核电站。（剧透是不好的，往下的内容就不写啦www）。虽然有好多听不懂的台词，不过大致情节都明白了。电影
画面也很漂亮，演员的演技也很厉害，觉得是部很棒的电影。最让我感动的是电影的最后，事件发生的1995年还是个小孩子的主人公，在2011年东日本大地震的核电站事故中，作
为一名消防队员乘着直升机救助百姓的场面。看到这里的时候，我超级感动。觉得“日本的电影制作完全不输美国呀”。弟弟也被这部电影感动了，买了原作的小说。超级厚的一本
书。要是让我来读，那得花好几个月吧。
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这个时间去星巴克？

2015.09.22

刚才与家人一起去了附近的星巴克。因为是5天连休，所以12点了人也很多。喝了咖啡以后，一点都不困。
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雪耻！！！！

2015.09.24

上周国语考试得了1分，所以我拼命学习，这周考了14分。终于雪耻了！好开心。
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你好，月亮。

2015.09.28

昨天和今天的晚上，去赏月了。用弟弟的大望远镜看，月球表面的火山口也看得很清楚。我用自己的照相机也拍了很多照片。
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最棒的生日

2015.10.10

10月6日是我的生日。是我在国外第一次过生日。那天也是从福冈的家搬到菱田的家的日子。在同一天里有三个爸爸三个妈妈为我庆祝生日真是让人感到幸福的回忆。

上周六福冈的家人在一家非常好吃的餐厅为我举办了生日派对。

  

照片左边的是爱音。

还收到了礼物。非常开心。

6日下午我到了菱田的家。办理完迁入手续后，菱田的家人为我举办了生日派对，还吃了生日蛋糕。

非常好吃。

还收到了礼物。

韓東学的日记



昨天在学校福冈优介同学拿给我一个信封。打开后，吓了一跳。

是日中交流中心的老师们寄来的生日卡片。看到老师们发自肺腑的祝福，我十分感动。

我的父母也在QQ上写了祝福。还视频通话了。身在异乡却得到这么多的关注，我非常开心。
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这真的是防灾演习？ ？

2015.11.05

已经疯了！这已经是第四次写同样的内容了。之前写的因为网一直连不上全都消失了。这次再不行我就要放弃了！

今天高石市进行了地震海啸防灾演习。我以为日本的防灾演习啊，那肯定很厉害的。所以就跟朋友说“中国的地震演习什么的就是跑到外边而已”。朋友可能挺吃惊的，可结果还是
说了句“今天的演习差不多也一样”。好惊讶。

吃完便当后，高中一年级全体开始往避难场地走。今天非常热，很快就一身汗了。走了45分钟左右才到，在那儿听了2分钟左右的讲话，又再次开始走。正在朋友聊着天，我突然注
意到：“这不是回去的路吗？”就问朋友，朋友回答说“已经结束了啊”。不会吧？这就是防灾演习？比起防灾演习，难道不是长时间受强烈日晒的演习？ </p><p> 回到家，看
一眼电话，吓了一跳。

有地震和海啸信息的紧急邮件进来了。在学校的时候如果手机发出声音估计就麻烦啦www。设成静音模式真是太好了呀。
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岚山，好久不见

2015.11.25

昨天和京都的刘同学、大阪的梁同学、和歌山的丁同学一起去了岚山。两个月前和寄宿家庭一起去过岚山，而这次是为了看红叶。
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上次来的时候，遇见了一个在湖边制作船模的很友善的老爷爷。

为什么竖着的照片传不上来？！！！

那个老爷爷给了我一样很厉害的东西。

能靠重力的平衡立住。

只有这么小一点的地方。



这次去岚山时，我想送上感谢的回礼，上上个星期在海游馆买了手帕。

可是，等真去了，人多得不得了，我努力想找可完全没法找。

真是遗憾。

在京都买了好多小点心。在聚餐的时候给了堀老师，斋木老师和寄宿家庭。
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来写写好久没写的日记

2015.12.29

昨天去奥野君的爷爷奶奶家做年糕了。很开心。

正聊着，突然被问到“小东最近一直没写日记啊？”。还真是，已经一个月没写了。一个月前收到的每月报告的通知里，有日记篇数的排名，那时候我排第七。但是之后期末考试、
搬家、体育比赛、各种圣诞聚餐、家长会上的发表等等等等的事情一件接一件，就算想写日记也没时间写。好多次都想晚上写，可是写着写着就在电脑前睡着了。与此同时，听说大
家都在等待中间研修时的美妙礼物，瞬间开启“爆写模式”。现在大概已经掉到20名了吧ww。我们学校的寒假比别的学校放得晚还结束得早，只要有时间我会尽量赶上大家的。

前天在家长会上做了发表。米田老师说“就把之前在教养讲座上做的50分钟的发表压缩到10分钟就好”，但是我想，比起中国和日本的差异什么的，家长们应该更想了解的是我参
加的这个交流项目吧。所以决定把发表的内容定为介绍心连心中国高中生长期邀请事业、自己的母校——东北育才学校和我的住宿家庭。这次发表的目的是为了明年能更容易找到住
宿家庭，所以在高中和初中两边的家长会上都做了一次。我以“下一个中国留学生”为题，最后说“这个项目今年是第一次在清风南海进行，我感到自己的责任很重。为了让这个项
目明年也能顺利进行，能迎接下一个中国留学生到来，我想我要为之努力。”连着好多天都准备到夜里很晚，但是上午在高中家长会上发表的时候还是有点儿紧张。下午在初中家长
会的发表感觉相当不错，我想明年接收留学生的住宿家庭应该挺好找到了。
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马拉松比赛

2016.02.03

上周六有马拉松比赛，高中男生要跑10.8公里。虽然体育课上为了这次马拉松比赛稍微练习了一下，不过对在中国的时候从来没跑过3公里以上的我来说，10.8公里毕竟是个未知的
世界。正式比赛是在学校附近的浜寺公园举行的。一开始速度有点儿快了，体力渐渐跟不上，开始被后面的人超过去了。最后实在太痛苦了，与其说是凭自己的体力在跑，不如说是
靠“不能让中国人被取笑”的心情才坚持下来的。结果在高中男生400多人里跑到了第192名。终于把10.8公里全程跑下来的时候，感觉这一年的留学生活里再遇到什么困难都能扛
过去了。

韓東学的日记
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最宝贵的东西

2016.02.22

一周前就打算写这篇日记，可是好几次都写的过程中睡着了，所以一直没写成，十分抱歉。

2月8日到12日是中间研修。留学生活刚好过了差不多一半的这个时候，刚来日本时的新鲜感和兴奋的心情都荡然无存了，也许有人已经厌倦了每天一成不变的生活。这个时候，31
个人时隔半年再聚在一起，又说又玩，留下了五天难忘的回忆。当然研修我们也做了各种事情，体验了做饺子和日式点心，听了前辈们还有阿南所长的讲演，通过这次研修，我想我
们虽然离开祖国，但是知道有很多小伙伴们跟我们一样身在异国，有快乐有痛苦，但是在努力，那我们就可以努力向前了。

12日，星期五。终于到了分别的这一天。四天虽然很短，可是在短短的四天之间我们建立起的深厚友谊令人吃惊。分别的时候，好几个人都流泪了。看到在驶向远方的巴士中小伙
伴不断地招手，我停在那里想了很久。这种纽带关系，正是不断支持我们在异国他乡生活的动力。我找到了，对我来说最宝贵的东西。

2天后没想到又经历了一次分别。那天我去大阪桐荫高中吹奏部听定期演奏。虽然是定期演奏，但这次是高三学生的最后一次表演了。我惊讶于吹奏部水平之高。大约200人穿着适
合曲目的服装，一边跳舞一边演奏自己的乐器，场面十分壮观。刚进我们学校吹奏部的时候听到大家相互配合形成节奏时也很吃惊，但是我觉得跟这个学校根本无法相提并论。

演奏进入后半场以后，大家都换上了校服演奏，幻灯片开始讲述这一年来大家的活动。最让我感动的是在合唱“向日葵的约定”时，幻灯片上并排放映了这些高三学生高一时在海边
吹奏乐器的录像和高三毕业式上大家拍的照片。在这些学生的脸上，可以看到这3年来的成长。文化祭，修学旅行，运动会的拉拉队，在各种活动中大家建立了深厚的友谊。

合唱继续进行，“今后我也想传达给你，因为我懂得了幸福的真正意义”。我真的觉得这首歌的歌词唱出了我的内心。我想今后继续在生活中寻找对自己来说最宝贵的东西。

把日文投稿翻译中文的文章

韓東学的日记



七つ花びらのある桜

2016.04.24

心連心日記の自動翻訳機能が消えてからずっと書いてないね。高２からF組に入るようになったので、いろいろ忙しくなってきた。月例報告で今月の共通テーマを見て、４月３
０日までに書かないと。。。

４月３日ホストファミリーと家の近くの浜寺公園でお花見ピクニックをした。楽しかった！！帰ろうとするとき、意外な発見！！！

この花、七つ花びらがあるよ！！一つは重ねて隠されたけど、後ろから見えるはず！！

七つ花見らのある桜、すごく珍しいじゃない？

把日文投稿翻译中文的文章

韓東学的日记
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